
蛤房价回归理性，从
字面上的理解很简单，就
是让真正有需求住宅的普
通居民能够买得起普通住
宅，与这个城市的居民收
入相对称。也就是一户普
通家庭用三到六年的收
入，能够买的起一套普通
住宅。这个房价才是合理
的。(牛刀 地产评论家)

蛤过去十年，柯达的
股价掉了百分之九十九，
他们是被谁打败的？是被

数码相机打败的！数码相
机是谁发明的？居然是一
九七五年的柯达！今天你
再伟大、再聪明，只要一刻
不警醒、一天不进步，就可
能落在人后。即使是你自
己的创意，只要你不掌握、
不开发，就可能落在别人
手里，而且用它把你打得
很惨。(刘墉：今天的时代没
有毕业)

蛤看完C C T V 感动
中国，内心久久激荡。谁

说这是一个没有信仰的
时代？高尚就是我们的信
仰。谁说这是一个没有坚
守的时代？奉献就是我们
的坚守。伟大的灵魂，往
往只是因为擦亮了人类
最 初 的 本 能 ，善 良 的 本
能，勇敢的本能，梦想的
本能，爱的本能，而没有
让它蒙上欲望的灰尘。精
神，就这么简单。(王宁
主持人)

蛤南京一大学生用

3000欧元80天时间穿行欧
洲12国26城。旅途中为省
钱他坐最便宜的车、住最
便宜的店、吃最便宜的餐。
我最欣赏他的一段告白：
什么样的年龄段就该做什
么样的事情，20岁的选择
就是穷游。致敬，真正的大
学生！相形之下，不少电视
征婚男女二十一二岁，以
及种种早熟的孩子，惜，
惜！(王旭明 语文出版社
社长)

少林景区因管理混乱，被要求
限期整改，三亚旅游宰客、坑客事
件这热点话题也并非个例。如今
稍有点风景的地方就被人“圈地
收钱”，因为有名气、不愁客源，一
些景区渐渐地忽略了管理，或者
发展走了偏路，慢慢演变成景区
潜规则，一时间积重难返。

近日，有消息传出，“天
下第一名刹”登封嵩山少林
寺所处的少林景区因管理混
乱，被全国旅游景区质量等
级评定委员会要求“限期整
改”，如果在3月底前整改仍
不合格，就有可能降级。(2月6

日 《河南商报》)

上世纪八十年代，《少
林寺》的热映，将少林寺卷
入 商 业 化 大 潮 之 中 。伴 随
着 汹 涌 而 至 的 海 内 外 游
客 ，关 于 少 林 寺 愈 来 愈 多
的 负 面 报 道 也 滚 滚 而 来 。
这次“降级风波”再次将少

林 寺 推 至 舆 论 的 风 口 浪
尖。盛名之下其实难副，少
林 寺 饱 受 诟 病 ，而 少 林 寺
却直呼冤枉，“山门之外确
实力不从心。”

十 方 禅 院 收 钱 算 命 ，
游客认为是少林僧人的俗
行，港中旅入主嵩山景区，
少 林 寺 因 此 被 质 疑“ 上
市”。方丈释永信称其实都
与少林寺无关，“十面禅院
原 是 登 封 市 商 业 局 的 ，后
来 卖 给 登 封 县 ，里 面 有 塑
像 、数 罗 汉 、算 卦 、烧
香 … … 搞 些 封 建 迷 信 活

动，欺骗游客。这扣在少林
寺头上实在冤枉。”而少林
景区管理单位港中旅则称
其 是 负 责 任 的 央 企 ，不 会
出现所谓“唯利是图”的问
题。说法莫衷一是，但景区
乱象却是不争的事实。

景 区 入 口 管 理 混 乱 ，
社 会 车 辆 乱 停 乱 放 ，黑 车
拉 客 现 象 严 重 ，小 商 小 贩
沿 路 叫 卖 ，游 客 集 中 集 聚
区 缺 乏 公 共 休 息 设 施 ，垃
圾随意堆放，更有所谓“僧
人 ”摆 地 摊 、算 卦 算 命 等
等 。少 林 寺 面 临 的 困 扰 与

最近沸沸扬扬的三亚宰客
事 件 ，基 本 折 射 出 中 国 当
下 旅 游 市 场 的 乱 象 。旅 游
胜地本是民众放松心情的
好 去 处 ，却 由 于 景 区 门 票
的疯长，以及黑导游带游客
购物等报道损坏了形象。在
此问题上，不少政府部门不
但缺少作为，更有甚者运用
权力，不择手段拉动地方经
济或者牟取私利。

旅 游 收 入 ，是 少 林 寺
这块金字招牌为当地带来
的最直接经济效益。目前，
少 林 寺 每 年 吸 引 游 客 1 5 0

万 ，按 1 0 0 元 通 票 计 算 ，门
票收入高达 1 . 5亿元。每张
票 按 三 七 分 成 ，地 方 政 府
及 合 资 方 拿 走 大 部 。枯 燥
的数字背后是复杂的利益
分配。据报道，地方政府希
望 商 业 途 径 继 续 膨 胀 ，少
林寺则更希望回归佛教本
位。释永信提出免除门票，
让 信 徒 自 如 进 出 ，但 在 地
方 政 府 眼 中 ，少 林 寺 是 带
动当地旅游发展的景点。

少林寺的商业化的确
给地方政府带来了可观的
旅 游 收 入 ，但 过 程 中 未 免

有 些 急 功 近 利 。少 林 寺 商
业价值的过度包装导致了
今天混乱的局面。

少 林 景 区 因 管 理 混
乱，被要求限期整改，三亚
旅 游 宰 客 、坑 客 事 件 这 一
春节黄金周的热点话题也
并 非 个 例 ，更 不 是 龙 年 才
有 。如 今 稍 有 点 风 景 的 地
方 就 被人“圈地收钱”，因
为有名气、不愁客源，一些
景 区 渐 渐 地 忽 略 了 管 理 ，
或 者 发 展 走 了 偏 路 ，慢 慢
演 变 成 景 区 潜 规 则 ，一 时
间积重难返。

“山门之外”
管不了的何止少林寺

隔毛旭松

格微评论

新闻：武汉环卫工许
服英清扫路面时发现一
个手提包，里面装有3300

元现金等物品。她沿路寻
找失主，先后有十余人围
观冒领，甚至有男子还伸
手过来试图翻袋子。许服
英担心被抢联系到了城
管局，最终在城管局的帮
助下，联系到了手提包的
正宗失主。(《武汉晚报》

2月6日)

微评：同样是人，差
别怎么这么大呢？

新闻：河北磁县一处
北宋时期贫民“公墓”经研
究考证后认为，北宋时期
中国已有福利慈善机构的
存在。据考古人员介绍，在
古代，统治阶级为了实行
仁政，通常会设立一些福
利慈善机构来缓和社会矛
盾。北宋政府也非常重视
风俗教化功能，官方福利
慈善事业较发达。(《京华时

报》 2月6日)

微评：不知道有没有
郭美美？

新闻：近日，合肥的
一则房地产广告引起网
友广泛关注。广告称“靠
天靠地不如靠国企”。广
告策划者表示，前段时间
有些开发商跑路影响不
太好，而国企实力雄厚，
客户有保障。广告只是为
彰显开发商的实力，并无
他意。有网友表示，这种
广 告 刺 痛 了 民 众 的 心 。
(《深圳晚报》 2月6日)

微评：真是大实话。

新闻：近日，2 0 1 2年
(河北)省外院校艺术类专
业考试正在石家庄信息
工程职业学院举行，近两
百所省外院校来河北招
考艺术类考生。据了解，
仅2月2号一天，就有2万2

千名学生报考，各院校向

考生收取报名费从一百
元到二百元不等。尽管每
天有上百万甚至上千万的
巨额现金从点钞机里通
过，却没有一名考生拿到
过收费票据。对此，河北省
物价局收费处的一名工作
人员称咱们河北省的票据
他们估计用不了。(中国广
播网 2月6日)

微评：靠着一台台点
钞 机 ，收 了 多 少 所 谓 的

“报名费”，想必学校、组
织 方 都“ 清 清 楚 楚 ”，可
为什么对一张小小的收
费票据该由谁来出具这
么“稀里糊涂”？

新闻：除夕清晨，一
名来自南京跟随父母到
美国旅行的 4岁男童，在
纽 约 - 1 3 ℃ 的 暴 雪 中 裸
跑 。近 日 该 段 视 频 引 发
网 民 关 注 ，对 此 教 育 方
式更是褒贬不一。对此，
孩子的父亲何先生表示

儿 子 是 早 产 儿 ，曾 被 告
知 未 来 可 能 脑 瘫 痴 呆 ，
遂制定残酷的“鹰爸”式
训 练 计 划 让 其 健 康 长
大。(《扬子晚报》 2月 6

日 )

微 评 ：棍 棒 之 下 出
孝 子 的 勇 气 值 得 赞 赏 ，
可这种严厉的教育方式
说到底只是自己家庭的
小实践，当属家事，实在
无需拿出来炫耀一番。

新闻：2 0 1 1 年 6 月，
盗窃犯戴某因刑讯逼供
死 亡 。原 响 水 县 公 安 局
赔偿家属 1 7 8万元，并要
求不做尸检立即火化尸
体 。记 者 近 日 前 往 响 水
县 采 访 时 ，当 地 公 安 局
和地方派出所相关人士
均以不知情或刚调来为
由 拒 绝 采 访 。(《 羊 城 晚
报》 2月5日 )

微评：巨额赔款到底
由谁埋的单？

黑龙江省大庆市林甸
县目前正在全力打造一项

“天字号项目”。该项目计划
投 资 6 1 . 3 亿 元 、规 划 面 积
2456公顷，计划建设2 . 4万栋
温室大棚，预期产业格局年
创效益50亿元，吸纳近6万就
业人员。当地政府将其定性
为进行产业结构调整的“民
生工程”。然而，当地部分群
众 则 认 为 这 是“ 败 家 工
程”——— 先期建设的“ 3 8栋
实验大棚”已经撂荒损坏，
新建的两处砖瓦窑未投产
即马上拆毁，用上百万元的
别墅当“种子商店”。一些人
还质疑政府在该项目土地
承包中二次获利。( 2月 6日

《中国青年报》)

一个财政收入一年不
到 3亿元的国家级贫困县，
一个“连干部职工工资都保
证不了”的小县城，竟然要
全力打造计划投资61 . 3亿元
的“天字号项目”，不得不佩

服当地官员的“大手笔”。然
而面对这一项工程，当地官
员认为是“惠民工程”，可当
地老百姓却认为是“败家工
程”，迥然不同的结论背后
蕴着一座黑白分明的分水
岭，那就是“供领导参观”。

“天字号项目”说得好
听些是为了老百姓受益，预
期产业格局年创效益 5 0亿
元，吸纳近6万就业人员，这
些光辉的“蓝图”的确是充
满了诱惑力，但却骗不了老
百姓的火眼金睛。用上百万
元的别墅当“种子商店”，确
实很奢侈，但这“是给领导
参观用的”，只要领导看得
满意看得高兴，哪怕是工程
败 得 一 塌 胡 涂 ，也 没 有 关
系。况且，在打造“天字号项
目”的过程，还能够从中受
益，比如在土地承包上二次
获利。

“惠民”和“败家”的分
水岭在于是否真正为民服
务 。如 果 是 真 心 为 了 老 百
姓，那“天字号项目”就会变
成“惠民工程”，如果出发点
就是了自己的利益，只要能
够“供领导参观”即可，那成
为“败家工程”，恐怕是注定
了的。

“惠民”和“败家”的分水岭
在于是否真正为民服务
滨兵

随着“3·15”国际消费者
权益日的到来，安全消费又
成为人们的焦点话题。2月1

日，芝罘工商在接到市民举
报后，快速依法对涉嫌夸大
宣传的麦迪格眼镜店进行调
查，让笔者不禁感叹，如果行
政执法部门都能及时发现并
查处相关问题，那么民众的
消费将更安全。

接到举报，工商部门立
即展开调查，并发现该店确
实还没有办理医疗器械的经
营许可证，在这样的事实面
前，商家也表现出积极的态
度，补办机关审批手续。

当下，孩子的眼睛问题
成为不少家长的心病，角膜
塑形镜具有矫正视力的功
能，如果麦迪格眼镜通过正
规的审批，产品能达到“晚上
佩戴，白天便可以摘掉近视
镜”的效果，自然会成为家长
们认可的商品。正是这种产
品事关孩子的眼睛安全，市
民有疑问，更需要行政执法

部门的介入，规范其经营行
为。芝罘工商这种迅速反应
为民办事的精神，以市民健
康为出发点考虑的工作态
度，让人心里感到暖暖的。

对于行政执法部门来
说，接到市民举报然后展开
调查，可谓是份内工作，再
寻常不过之事，但是我们见
惯也听惯了一些部门互踢
皮球、对待投诉拖沓行事的
报道，面对芝罘工商的这种
责任心及执行力，不禁拍手
叫好。及时处理市民投诉，
一能更好地保护民众人身
财产的安全，听取市民的声
音；二能规范所查处企业的
良性发展；三能树立部门形
象，让市民投诉有门，无论
对市民、对企业还是对部门
来讲，都是一件益事。

听取民意，及时调查，
看似简单，但真正做到，却
并不容易，很多恶性事件的
发生，都是在疏忽大意及拖
沓中酿成。今年“消费与安
全”成为3·15主题，面对形形
色色的消费，希望相关职能
监 管 部 门 能 ，能 从 民 众 的

“安全”考虑，落实到位，监
管到底。

听取民意，及时调查
是一种态度，也是责任
秦雪丽
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据《新快报》报道，春节前，广州市白云区京溪塑料花小贩刘武秀，在路边摆摊时两次与城管执法队员发生冲突，导
致手指骨折。此事被南方电视台曝光。一个多星期后，刘武秀被告知，只要在一份否认声明上签字，即可获赔7000元。随
后，电视台记者与刘武秀一起参与协商，暗访拍下对方诱迫签字的全过程。不难看出街道诱签否认声明的用心所在：利利
诱小贩作伪证、诬蔑该电视台。此种做法令人不寒而栗，可以说诱签否认声明要比城管打人恶劣十倍甚至百倍。

漫画：于洁

众议
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